

# Discurso M.L.P.

PALABRAS DE BIENVENIDA A LOS DELEGADOS AL LA ASAMBLEA MUNDIAL  
DE EDUCACIÓN, EN EL BANQUETE QUE LES OFRECIÓ EL GOBIERNO DEL ESTADO, EN EL CLUB REBULLONES.

Senores Delegados y miembros de la Asamblea Mundial de Educación:

Con el carácter de Jefe del Departamento Coordinador de las Actividades Educativas y Culturales, en el Gobierno que encabeza el señor Licenciado Agustín Arriaga Rivera, con cuya venia y encargo os doy la más cordial bienvenida, me complace deciros que habeis llegado a una región de la Patria Mexicana revolucionaria en que la ciudadanía profesa la fe que corporizan las instituciones nacionales

de las que ha hecho serena mostración y brillante exégesis ~~ante~~ el mundo contemporáneo, el señor Presidente López Mateos, definiéndose el patriotismo como el amor heróico al suelo en que reposan las huesos de nuestros antepasados y se mecen las cunas de nuestros hijos, sirviendo ello de base para completar el concepto en apoyo de la conducta inquebrantable del mexicano y de México, estimando y respaldando a las demás patrias. En nuestra vida nacional, la dignidad del hombre se encuentra y se entiende como una naturaleza, como un dogma y un postulado: como un dogma, porque para nosotros representa imperativamente la esencia de la persona humana; como un postulado, porque a la perfección del trato a esa dignidad tienden todos nuestros esfuerzos como ciudadanos y como Nación. De la misma manera, como pueblo entre los pueblos, rendimos respetuoso culto a la dignidad de cada País.

He aquí las palabras de oro del Presidente López Mateos, capaz y atnegado guía de México: "La educación es una tarea elevada por la que una generación conforma a la siguiente, transmitiéndole el acervo creado por la inteligencia, la sensibilidad y la lucha por el mejoramiento general.... Por la educación debe llegarse a la libertad, al trabajo y a la solidaridad —

humana. La educación no es un instrumento agresivo de preparación egoista. La escuela debe entenderse, ella misma, como una comunidad viva dentro de la sociedad en general... En todos los grados de la instrucción deberá buscarse la diversificación de los conocimientos y multiplicarse las capacidades para que todos los que tienen el privilegio de entrar en la escuela, obtengan los conocimientos que necesitan en la vida y puedan rendir dentro de la comunidad los frutos que de ellos se esperan... Los grados de un sistema educativo detienen información sobre la naturaleza a la vez que normas prácticas para el cultivo de la voluntad... Nuestro sistema educativo debe proporcionar no sólo el conocimiento del mundo y sus problemas, sino el de nuestras tradiciones para vincularlo mejor con nuestro país, a fin de que posea una mentalidad comprensiva de lo universal y apasionada de lo nacional, y pueda luchar porque todos los hombres reciban los frutos de la civilización y la cultura."

El respeto y cariño con que los mexicanos comprendemos y admiramos las palabras de nuestro Presidente, porque son la expresión de nuestro propio sentir, os demostrará, señores miembros de la Asamblea Mundial de Educación, hasta qué punto apreciamos vuestro trabajo de Maestros.

Bienvenidos, señores; estais en México, en Michoacán, tierra de Maestros y Libertadores: Michoacanos de tan alta clase fueron el Padre Morelos, Don Melchor Ocampo, Don Francisco J. Múgica. Sed felices en esta patria ~~que~~ que ama tanto la libertad, — porque vive libremente.

Diseño:  
Asamblea Mundial de la Educación  
Checa & Compañía